

DIARIO DE COSTA RICA

AÑO I — N° 205

SAN JOSÉ, C. R., VIERNES 4 DE MARZO DE 1898

VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

PERIODICO DE INFORMACION

DIRECTOR PROPIETARIO,

Máximo Soto Hall.

SERVICIO DE CUATRO REPORTERES

CONDICIONES

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos,

Suscripción mensual \$ 1-00

Número del día „ 0-05

Número atrasado „ 0-20

VENTA POR LAS CALLES

Avisos y comunicados, precios convencionales.

La colaboración será solicitada.

Todo pago será anticipado.

No se devuelven originales.

REDACCION Y ADMINISTRACION,

5ª AVENIDA, OESTE, N° 58.

APARTADO DE CORREO N° 260.

AGENTES

Cartago	Jesús Guzmán C.
San Ramón	Rafael Rodríguez
Juan Viñas	Mariano Zanetti
Heredia	J. Leonidas D. Loria
Limon	Rubén Martí
Alajuela	Alberto Alfaro
Puntarenas	Fermín Tapia
Nicoya	Alberto Flores
Grecia	José de J. Bello
Paraíso	Federico Quesada O.
Palmares	Juan B. Mora Vargas
Liberia	Jesús T. Vega
Santa Ana	Carlos Barrios
Desamparados	Domingo Monge
Tucurrique	Federico Streber
Santo Domingo	Joaquín Azofeifa

Solicitamos agentes laboriosos y serios. Pagamos bien.

AVISOS ECONOMICOS

á 10 centavos el centímetro en no menos de 10 inserciones.

DR. M. FISCHER

CIRUJANO-DENTISTA-AMERICANO

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TENEMOS el gusto de avisar á nuestros lectores que ya está á la venta en la *Librería Moderna* de Font y en la *Tipografía de La Unión Católica* la magnífica obra del Presbítero J. Daniel Carmona, *De San José al Guanacaste é indios guatusos*, á \$ 1-75 ejemplar.

IMPORTANTE

Vendo una casa á ciento veinticinco varas de la Iglesia del Carmen en la calle que va á San Juan. Tiene 50 varas de fondo por 15 de frente, cómoda, bien construida de ladrillo, con luz eléctrica y elegantemente repartida.

Eloisa de Calzamiglia.

La CREMA DEL JAPON

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo, de venta en las principales cantinas, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio \$ 2-50 botella. Domicilio del fabricante, 8ª Avenida O. N° 145.

G. MARTINEZ A.

Referente á esta crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del líquido llamado *Crema del Japon*, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene simidón ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica—3 de diciembre de 1897.

Vº Bº,—E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTIL, Químico Analítico.

UNA RARA OPORTUNIDAD

ACCIONES DEL BANCO DE COSTA RICA

Vendo de una hasta ocho á razón de \$ 1,950-00 cada una, siendo su valor de 2,000-00. El que las desee acuda pronto. No hay mejor inversión para el capital. Informa el que suscribe.

JAIME G. BENNETT.

15

Así como es de pequeña la suma de 15 centavos, es de grande el alivio que una persona que sufre de

DOLOR DE MUELAS

centavos puede recibir comprando el célebre remedio para el dolor de muelas, las eficaces gotas de

B. O.

SANTA MONICA

que solamente prepara y vende la

Botica Oriental

LA

BOTICA NUEVA

DEL DOCTOR CRUZ POMBO

acaba de recibir nuevo surtido de drogas y medicinas americanas de la casa de Lanmann y Kemp.

Puede despachar facturas á precios corrientes de plaza, sin descuidar el despacho esmerado de recetas, disponiendo como dispone de sustancias y productos farmacéuticos ingleses y franceses.

El doctor R. Cruz Pombo, continúa en ejercicio de su profesión, y recibe consultas en la oficina anexa á su Botica, en la calle de la Estación, frente á antigua CABANA.

DR. E. A. FRIS

CIRUJANO-DENTISTA-AMERICANO

Todas las personas que necesiten arreglarse la dentadura y que residen en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, calzas en oro ó plata y todas las últimas novedades de la profesión.

—Extracción de dientes sin dolor—

Clase de labores

de 12 m. á 2 p. m. en nuestra casa de habitación.

Avenida N° 48 E.

Precio: \$ 2-50 mensuales.

Elisa F. v. de Durán

Catalina F. Fournier

LECCIONES DE PIANO

Mensualidad \$ 6-00.

Avenida N° 48 E.

Catalina F. Fournier.

10

5

EN CAMPAÑA

Vendo billetes de Lotería del próximo sorteo á \$ 0-90.

Sexta avenida frente á don Jaime Ross

Agustín Tapia.

3

1

SE ALQUILAN por \$ 30-00.

Dos hermosas piezas con servicio interior, baño, excusado y agua. En esta oficina informarán.

HABITACIONES Y CUARTOS AMUEBLADOS

En la espléndida y espaciosa casa del Doctor don Paulino Ortiz, situada en la esquina del Parque Morazán, se han arreglado instalaciones en el segundo y tercer piso, que reúnen las ventajas de comodidad, servicio y luz eléctrica, y se ofrecen al público desde el día primero de marzo próximo.

Se alquila también la parte baja muy aparente para establecimientos de comercio.

—¡Condiciones favorables!

Informes. En el bazar de San José. Almacén de muebles.

J. R. Mata.

10

1

DIARIO DE COSTA RICA

4 DE MARZO

EL EJERCITO DE ZELAYA

Su número

Sus condiciones

De muy buena fuente, fuente de infalible origen, sabemos que don José Santos Zelaya con toda y su *ley marcial*, no ha podido poner en la frontera más que 1700 hombres, que, dicho sea de paso, están tan agusto como Guatimozin en la parrilla.

Por actividad no se ha quedado el sátrapa nicaragüense: ha puesto en juego todos los medios que él conoce, para revolver á sus vasallos á que tomen las armas y defiendan á ese jefe humanitario por excelencia.

No decimos que en todo el territorio de la tierra de Jerez, no haya más gente sobre las armas, que los susodichos 1700; pero el caso es que para pensar en mover alguna gente hacia la frontera, fuerza es que los cuarteles queden más bien guardados que la frontera misma, porque, de no ser así, hete que á la hora menos pensada, don José Santos tiene, mal que le pese, que emprender viaje á Europa; é ir á ocupar su casa de Bélgica, comprada con sus ahorros de garra y uña, no pudiendo en la culta tierra de Leopoldo II y María de Austria, ocuparse en la inocente diversión, de encarcelar, apalear, hacer de doctores barrenderos y al estilo de Fairfax, secuestrar niños para convencer padres.

Por estas razones creemos que cuando el momento de cruzar armas llegue, nuestros blancos, robustos y valientes soldados, darán buena cuenta de los desmayadizos y descontentos hombres de armas con que cuentan, los Josees, Santos ó Dolores, de nuestra desgraciada vecina del Norte.

Noticias de Guatemala

18 de Febrero

3,000 hombres cerca de la capital

EL GENERAL GREGORIO SOLARES

LA SITUACION

Triunfo de los liberales

Próspero Morales en Guatemala

LO QUE DIJO ESTRADA CABRERA

Ayer, temprano de la mañana, ancló en Acajutla un vapor alemán, y nuestro *corresponsal* en aquel puerto fué inmediatamente á bordo, donde recogió las siguientes noticias, que nos trasmite por teléfono.

El General Nájera es quien encabeza á las gentes que en número de

3,000, poco más ó menos, merodean por los bosques cercanos á la capital de Guatemala, y de los barrios de ésta acuden á engrosar sus filas diariamente.

El General Solares sigue preso. Se le puso en capilla; pero de eso no pasó. Creese que no será fusilado, y que se le desterrará, en vez de fusilarle.

La situación, aunque tranquila en apariencia, no es tan satisfactoria, pues hay germen de discordia, debido á las ambiciones de mando de ciertos jefes.

De lo que ya no hay duda, es de que el Licenciado Estrada Cabrera ha conseguido el triunfo del liberalismo. Su Gabinete está organizado con liberales.

Sábase que ya Próspero Morales pasó por Tapachula. Nájera dícese que ansiosamente lo espera, para ofrecerle el apoyo de la gente que le rodea. (*)

La llegada del citado Morales parece que decidirá de la situación, ora en el sentido de afianzar el orden constitucional con el Gobierno interno de Estrada Cabrera, ora en el de producir un choque violento entre los liberales, quienes, si es cierto que se han unido para vencer al enemigo común, no por eso prescinden de las ambiciones de sus jefes respectivos, entre los cuales don Próspero ocupa lugar importante.

Estrada Cabrera se empeña en que la situación se normalice mediante el cumplimiento de la ley.

Sábase que en una reunión del Ministerio dijo:

"Ya es tiempo de que en Guatemala haya un Gobierno que mande con la ley y no con el sable. Los presidentes militares han sido la causa de que en Centro América la tiranía se haya convertido en sistema de Gobierno."

LA EXPLOSION DEL "MAINE"

Febrero 17

DETALLES DEL SUCESO

Noticias cablegráficas

Habana, 16.—Ninguno de los sobrevivientes del desastre del "Maine" puede decir exactamente cómo ocurrió la explosión. Los oficiales salvados estaban á bordo de un vapor mercante cuando ocurrió la explosión. Los heridos han sido llevados en camillas á la Casa de Socorros y los asisten varios cirujanos. El cocinero en jefe, que está levemente herido, dice, que estando dormido en su hamaca, fué arrojado de ella violentamente y que, como pudo, subió á cubierta, que estaba ya casi al

nivel del agua. Se arrojó al agua y fué recogido con cuatro marineros más, por un bote de un crucero español. Cree que la explosión ocurrió en el almacén de "gun-cotton". La explosión sacudió la ciudad de un extremo al otro, causando un pánico expartoso, la luz eléctrica se apagó, las bombas de incendio recorrían las calles en todas direcciones, y nadie sabía en el primer momento lo que ocurría. El Cónsul Lee estaba en el "Hotel Inglaterra" y supo la desgracia por el General Blanco, que se la comunicó por teléfono. Los habitantes de la Habana prestaron ayuda muy eficaz, recogiendo los heridos y llevándolos al Hospital.

El vapor se hundió á media noche, y no queda rastro alguno que indique el lugar donde desapareció. Los oficiales Jenkins y Merrit, no han aparecido; se cree que murieron ahogados. Los demás oficiales del buque estaban á bordo del "Washington", y otros en la ciudad.

Key West, 16.—El remolcador "Mangrove" salió hoy para la Habana, llevando á bordo varios cirujanos; también zarpó el vapor "Fern" y el torpedero "Ericson"; éste último con despachos para la escuadra.

Nueva York, 16.—Blanco dirigió el siguiente despacho á Dubosc en Washington: "Informo á Ud., con profunda pena, que el vapor "Maine" voló anoche á consecuencia de una explosión á bordo; todos los elementos disponibles en la ciudad prestan ayuda. He mandado á mis ayudantes que se pongan á la disposición del Cónsul Lee. Le avisaré detalles próximamente."

Washington, 16.—La noticia del desastre fué comunicada á Mc. Kinley á las 4 de la mañana por el Comandante Dikins. El Presidente está muy conmovido.

Nueva York, 16.—Castillo, Secretario de la Junta Cubana, dice que no puede creer que la explosión del "Maine" sea obra de los cubanos ó españoles, sino de la casualidad. De Lome, cuando supo la noticia, exclamó: "Pido á Dios que no sea cierto"; está muy impresionado y dice que no puede ser que los españoles estén comprometidos en esto. El Comandante Wainwright, que dormía en su camarote contiguo al del Capitán Sigsbee, fué arrojado de su cama, y como pudo, llegó al cuar-

to de éste, á quien encontró en el suelo ileso.

24 oficiales y 18 marineros se salvaron, hay 59 heridos en los hospitales. El número de muertos es de 253.

MAS NOTICIAS SOBRE EL MAINE

MES DE FEBRERO

Nueva York, 16.—De Lome se embarcó hoy en el *Britanie*, con su esposa é hijos. Hablando del *Maine* dijo que las investigaciones probarían que los españoles no eran responsables de ningún modo. Quince detectives lo acompañaron desde su hotel al vapor, como medida de precaución.

El Ingeniero naval B. J. Sherwood dice que la explosión debe haber sido casual, debido, sin duda, á una combustión espontánea de explosivos delicados que ahora se usan en los buques de guerra.

Habana, 17.—Dos compañías de marineros españoles del crucero *Alfonso XII* y dos bandas militares acompañaron el entierro de los marineros del *Maine* hoy. Les fueron hechos todos los honores. El Cónsul General Lee, el capitán Sigsbee, y los oficiales del *Maine*, iban en el puesto de honor; seguían el General Parrado, el General Solano y ayudantes, los representantes del General Blanco, el gabinete autonomista, la Colonia y la Prensa Americana, y representantes de comercio de la Habana.

Washington, 17.—El capitán Sigsbee como rara coincidencia, fué prevenido hace algunos días del desastre del *Maine*. En una carta que su esposa recibió aquí venía incluso una circular en español en la cual estaban escritas en inglés las siguientes palabras: "Cuidado con su buque" La circular dice que el momento para los españoles había llegado, y que era necesario demostrar á esos traidores yankees que no se dejarían humillar por más tiempo, más ahora que pretendían amistad con el envío del buque de guerra.

Key West, 17.—Acaba de llegar de la Habana un corresponsal de la Prensa Asociada, y dice que los buzos encontraron un hueco de 8 pulgadas en una de las planchas del *Maine*, causada por un torpedo. El Presidente niega haber recibido noticias que confirmen lo anterior.

Key West, 18.—Dicen de la Habana que las autoridades españolas tienen varios buzos empleados constantemente en extraer los cadáveres del *Maine*. Se mantiene un cordón en el lugar de la catástrofe para evitar que se acerquen personas no autorizadas por el gobierno.

Washington, 18.—El Congreso

autorizó el gasto de doscientos mil pesos para levantar el *Maine*.

Key West, 18. El oficial que estaba de guardia cuando ocurrió la explosión, dice que no es cierto que haya sido causada por un torpedo.

IMPORTANTE

Opiniones de algunos militares célebres sobre la fortificación

“El Oficial necesita tener varios conocimientos militares, pero uno de los principales es la fortificación.”

(FEDERICO II DE PRUSIA.)

“Los que proscriban el uso de la fortificación en campaña, serán unos insensatos que se privarán gratuitamente de una fuerza y de unos medios auxiliares, nunca perjudiciales, siempre útiles y las más veces indis pensables.

(NAPOLEÓN I)

“Una sencilla trinchera—bien defendida por dos filas de tiradores, constituye un obstáculo casi inatacable á viva fuerza.”

(OPINIONES DE LOS GENERALES AMERICANOS.)

“El enemigo atacó impetuosamente en Dollas, pero felizmente nuestras tropas tenían establecidos atrincheramientos, y sufrió un sangriento castigo.” (Memorias sobre la campaña de Atlanta.)

(GENERAL SHERMAN.)

“Sostener que la victoria es del que marcha, avanza y maniobra y que no es necesario trabajar, es hacer discursos lisongeros y sin embargo despreciables.

(NAPOLEÓN I)

Comerciantes quebrados en prisión

El señor Juez 2º de 1ª Instancia de Guatemala dió el 14 del pasado en la mañana, orden de prisión para los señores don José Miguel y don Manuel Palomo Batres.

A las 3 de la tarde del mismo día el señor subdirector de Policía asociado del Comandante de la 3ª Sección don Francisco Ortiz, se presentaron en la casa de doña Dolores González, situada en la 9ª calle Oriente número 18, de donde dichos Señores fueron extraídos y conducidos á la 3ª Sección de Policía.

De allí fueron conducidos á la Penitenciaría, y luego salieron de ella, mediante la caución de 25,000 pesos prestada por las casas de comercio Angulo y Cª, Az puro, Aycinena y Machado. Los Palomo Batres tienen la ciudad por cárcel, y cada uno de e-

llos tiene un agente de policía que les vigila en su casa y por todas partes. Además se ha dado orden, en caso de que se fuguen, de prenderlos en cualquier lugar ó puerto de la República. Para que dichos señores puedan salir á cualquiera de los cantones de la ciudad, es necesario que tengan una licencia especial de autoridad competente. (de “El Aviso”)

FAVOR DE UN MORIBUNDO

A UN ENEMIGO HERIDO

El novelista ruso, Turgeneff nos ha relatado una ocurrencia de la guerra en Crimea, que está comprobada en cartas, y hace ver hasta donde puede llegar la generosidad de un hombre de corazón noble.

Sergio Ivanovitch, teniente del ejército ruso, en una noche sumamente fría marchó con su compañía, obedeciendo una orden de arrojar á los franceses de la posición que ocupaban al frente de las líneas rusas. Para que nada estorbare sus movimientos, el teniente no llevó su capote. Los franceses estaban apostados á la orilla de un bosque. Hubo un reñido combate, y al fin se vieron los rusos obligados á ponerse en retirada, abandonado en el campo muertos y heridos. El teniente Ivanovich quedó herido en una pierna, pero sufría mas por el frío que por la herida. En derredor de él yacían muchos franceses heridos también. Sergio resolvió examinar su herida, y estaba á punto de hacerlo, cuando oyó á uno que le hablaba en francés. Mejor será que no toqueis vuestra herida. Aguantad el dolor lo mejor que podáis, pero dejad la herida quieta.

El ruso, vió que quien le hablaba era un capitán veterano francés, que tenía una herida peor que la suya, y estaba prostrado cerca de él.

—No dudo que tenéis razón, dijo Sergio; pero me moriré de frío antes de que amanezca.

Entonces el francés le reprendió por haberse expuesto á la intemperie sin su capote

—La experiencia me ha enseñado, dijo el veterano francés, á no salir nunca sin llevar mi abrigo. Pero en esta ocasión de nada me ha de servir, porque estoy mortalmente herido

—¡Oh! ya vendárn para llevaros al hospital.

—No, mi querido enemigo, no.... Todo ha acabado para mí. La bala me ha entrado muy adentro, y no puedo durar hasta que venga el auxilio. Así pues, tomad mi capote; abrigaos bien, y tratad de dormir. A vuestra edad puede uno dormir en cualquier parte.

A pesar de las protestas del te-

niente ruso, que se negaba á recibir el capote, el francés se lo hechó encima.

Agotadas las fuerzas del joven, al fin le rindió el sueño, bajo la influencia del calor que le proporcionaba el abrigo; y al despertar por la mañana, vió al capitán francés tendido á su lado.... muerto.

BUENOS CONSEJOS

Nos adherimos á la opinión de nuestro colega de *La República* respecto del régimen curativo que á *El Figaro* le conviene.

Las *afiladas tijeras* le están haciendo daño al diario del señor Argüello de Vars.

Bueno es saber lo que pasa en la Patagonia y tener de cuando en cuando noticias del Afganistán; pero siempre será un *poquillo* más interesante para nosotros lo que ocurra en la frontera de Nicaragua.

Si de esto último no puede tratar *El Figaro*, por altas razones ocultas, que respetamos, vuelva á las narraciones históricas del excelente don Manuel, narraciones que son leídas con mecos bostezos que la crónica local de... Caracas, las noticias fresquecitas de las islas de Barlovento, el tierno *adiós de Lola y Herminia* y todas las inocentadas con que nos está favoreciendo el periódico de los “intereses nacionales.”

Por su bien se lo decimos; *La República* le ha dado un buen consejo. Si por ello se enfadare *El Figaro* (tan amable y cortés antaño y de algún tiempo á esta parte amargosito), lo sentiremos tanto como sentimos el empeño que muestra en hacerse el desentendido de lo que está ocurriendo en nuestra casa y en la del vecino, sin conseguir con eso otro resultado que el de hacerse sobersnamente *latoso*.

Los emigrados guatemaltecos en el Salvador

Sabemos que los emigrados guatemaltecos residentes en el Salvador tienen plena confianza en el Licenciado Estrada Cabrera, actual Presidente de Guatemala y que, acogiéndose al decreto de indulto, regresarán á su patria, para coadyuvar á la obra de establecer en aquel país el reinado de la ley.

En agosto habrá elecciones presidenciales en Guatemala. En el terreno del derecho lucharán los partidos políticos, y todo augura una campaña en que los ciudadanos gozarán de absoluta libertad para decidir de los destinos de la patria guatemalteca.

MARCHA

Sabemos de buena fuente que el señor Adeilhac ha compuesto una marcha titulada *Sursum corda* (Elevez vos coeurs) que se tocaba anoche junto con la de nuestro distinguido compositor nacional el maestro Chaves. La marcha está dedicada al señor Presidente de la República. Deseamos éxito al notable compositor francés.

Ochenta y ocho años

El día 2 de marzo, cumplió la respetable edad de 88 años el Jefe de la Iglesia católica, S. S. el Papa León XIII.

Como es sabido, nació Joaquín Pecci en Carpineto, el 2 de marzo de 1810.

En febrero cumplió 20 de Pontificado.

AVISO

El 18 del mes de abril próximo, abriré una escuela de niñas en mi casa de habitación.

Se enseña: lectura, escritura, aritmética, costura, gramática, geografía, inglés y música.

Para precio y condiciones entenderse con la que suscribe, en su casa de habitación, Nº 56, calle 25 Norte.

Mercedes R. v. de O'Leary.

Sociedad Española de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca á todos los socios para una reunión que se verificará en el salón de sesiones del Centro Español el día 6 de los corrientes á las 6 de la tarde, para tratar de un asunto relacionado con la casa de la Sociedad.

San José, 3 de marzo de 1898.

El Secretario,

ANTONIO PADRON.

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C^{ia}

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la colección

1º—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Aycinena.

2º—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.

3º—*Hija del adelantado* (Novela histórica). *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Doctor don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.

4º—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.

5º—*Cuadros de Costumbres*. Prólogo de don José María Vela Irsarri.

6º—*Libro sin nombre y artículos varios*. Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.

7º—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*. Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.

8º, 9º y 10º—*Un viaje al otro mundo pasando por otras partes*. Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquineros de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8º mayor, formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas é interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60.00).

Se hará una rebaja de \$ 10.00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50.00 la colección).

Para pedidos dirigirse á ANTONIO LEHMAN.

HOTEL DE EUROPA

—Villa de Atenas—

Este establecimiento que perteneció á don Federico W. Dickmann ha pasado á ser propiedad de los señores Ramón Araya y Hermáno quienes atenderán con esmero y prontitud á todos los que se sirvan utilizar sus servicios. Mesa á la costarricense, magníficos cuartos y servicio permanente. Hay además buena *caballeriza*, bestias listas de alquiler para cualquier lugar. Con oportuno aviso se atenderá mucho mejor. Cantina con riquísimos licores.

—Todo á precios sin competencia—

BOTICA del COMERCIO

Ofrece á su clientela á precios muy bajos

Vino de bacalao con y sin Creosote, Vino de Blot, vino con peptonato de Hierro, el afamado

ANTISEPTIC LIQUID

Harina de carne, Sirope Despinoy con extracto de hígado de Bacalao, Inyección Brow etc., etc.

Nuestro establecimiento es bien conocido por la pureza y legitimidad de sus drogas.

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCIANTES

Avenida Central y Calle Central

BAY RUM

Legítimo de Santo Tomás se vende baratísimo por cajas y botellas en el ALMACÉN DE ROBERT HNOS. y en la

BOTICA AMERICANA, frente al Carmen

MIGUEL CORONADO

Tiene de venta á precios sumamente bajos en su pulpería situada en la esquina diagonal á la *Botica de la Violeta*: Queso de Nicaragua, Cacao colombiano, Arroz carolina, Jabones y una infinidad de artículos de todas clases.

También ofrecen las mejores

CANDELAS DE PARAFINA

que se elaboran en el país (por mayor). Visitando un día la fábrica, en el mismo establecimiento pueden convencerse de la superioridad de este artículo.

Azúcar de Grecia

Ya llegó á casa de da. Celina Fernández v. de Brealey una buena partida del afamado azúcar de la marca Ingenio Victoria.

INGENIO VICTORIA

BREALEY & Co.

Bertheau & Ca.

CALLE DE LA ESTACION FRENTE AL DOCNOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 o/o de nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3.00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

DR. ANDRÉS ESCANVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

NOVEDAD!!

La Botica de la Fe

es el único establecimiento de su índole donde un médico acreditado da consultas gratis de 10 a. m. á 4 p. m. todos los días.

Gran Hotel Internacional

de Carlos Giuliani

SITUADO EN PUNTO CÉNTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón, cantina, billar y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés.

Gran Imprenta á vapor de Alfredo Greñas - 150 varas al Norte del Telégrafo